

DIARIO DE CÓRDOBA

SUSCRICION EN CÓRDOBA. DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION. FUERA FRANCO DE PORTE. Por un mes 8 rs.—Por trimestre 22 id. Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28.

Seccion editorial.

Por el Exmo. e Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis se ha publicado el siguiente edicto.

«Nos D. Manuel Joaquin Tarazon y Moron, por la gracia de Dios y de la Santa Sede Apostólica Obispo de Córdoba, Arzobispo electo de Sevilla, Prelado doméstico Asistente al Sacro solio Pontificio, Senador del Reino, Caballero Gran Cruz de la real y distinguida orden española de Carlos III, del Consejo de S. M., etc.

Hacemos saber: que deseando se facilite la instruccion á los jóvenes que con laudable anhelo aspiran á dar principio á continuar su carrera literaria en nuestro Seminario Conciliar de San Pelagio, hemos acordado con arreglo al Plan de Estudios vigente para estos Establecimientos Eclesiásticos, la apertura de un nuevo curso que dará principio en el dia primero del próximo mes de Octubre; en cuya virtud, los jóvenes que lleven ya uno ó mas años de Colegio, sus padres ó encargados nos manifestarán por medio del Rector de dicho nuestro Seminario su voluntad y decision de continuar sus respectivos estudios; y los que aspiren á entrar de nuevo para principiarlos ó incorporarse en alguno de ellos presentarán ante Nos sus solicitudes por el mismo conducto antes del dia 15 del próximo mes de Setiembre, acompañando sus partidas de bautismo, certificado de facultativo de estar vacunados ó haber padecido las viruelas naturales y de hallarse en perfecto estado de salud, y otro autorizado por los Señores Vicario Arcipreste, ó Cura mas antiguo, en defecto de este, y por el Sr. Alcalde del pueblo, en el que se acredite su moralidad, buen comportamiento, hábitos religiosos, ó inclinacion al estado Eclesiástico; exhibiendo además los que pretendan incorporacion, las certificaciones de los años anteriores que tengan ganados en establecimientos públicos aprobados por el gobierno de S. M.

Para que la eleccion de los que soliciten entrar á dar principio al estudio de la latinidad y humanidades se haga con el debido acierto y en provecho de los aspirantes, hemos dispuesto que preceda á su admision un riguroso examen en el que hagan constar su instruccion en leer y escribir correctamente, en doctrina cristiana, en principios de aritmética, y tambien en los rudimentos de gramática latina y castellana, presentándose al efecto con este objeto cinco dias antes del citado de apertura del Seminario. Y si aconteciere, como suele suceder, que sea mayor el número de los pretendientes para Colegiales internos que el de los que se puedan admitir atendida la localidad del Edificio, debemos prevenir que la eleccion se hará con justa imparcialidad prefiriendo aquellos que acrediten mayor instruccion y capacidad, y de quienes hayamos recibido mejores informes.

Respecto de los que pretendan incorporacion de años anteriores debemos advertir que siendo el conocimiento perfecto de la lengua latina absolutamente indispensable para el estudio de las ciencias eclesiásticas, hemos acordado, que sin perjuicio de pasarse los años que acrediten en debida forma, asistan á una clase de repaso de dicho idioma, con cuyo objeto sufriran un examen previo de esta lengua para conocer el estado en que se encuentran; cuyo estudio continuarán en la Cátedra que mas les convenga, á la vez que el de las asignaturas del año en que se hayan matriculado.

Para conocimiento de los interesados advertimos que con arreglo á lo dispuesto en dicho Plan de Seminarios habrá en este todas las asignaturas necesarias para la carrera de Teología y Sagrados Cánones, y se conferiran grados de Bachiller en dicha facultad á los que los soliciten con los debidos requisitos. Asimismo prevenimos que para premiar el mérito de los jóvenes, y auxiliar convenientemente á las familias honradas, continuaremos

proveyendo Becas y medias Becas de gracia segun lo vayan permitiendo los recursos del Colegio, como ya lo hemos verificado en los años anteriores; en la inteligencia de que los títulos mejores, y los medios mas eficaces de obtenerlas, serán el talento, la aplicacion, el aprovechamiento, y la conducta irreprochable de los alumnos. Y para que llegue á noticia de todos, mandamos espedir el presente edicto que se publicará en todas las Iglesias de nuestra Diócesis, al ofertorio de la Misa mayor, y se fijará despues en una de sus puertas.

Dado en nuestro Palacio episcopal de Córdoba á 14 de Agosto de 1857.—Manuel Joaquin, Obispo de Córdoba.—Por mandado de S. E. I. el Obispo mi Señor, Dr. D. Rafael Coronado, Srio.»

Seccion oficial.

—La GACETA del 18 no contiene disposicion alguna de interés.

ESCUELA VETERINARIA DE CÓRDOBA.

La matricula principiara en esta escuela el 15 del próximo Setiembre, y concluirá el 30 del mismo; los que la verifiquen en todo el mes de Octubre quedaran en la clase de inscriptos.

Los documentos y conocimientos que se necesitan para ser admitidos en esta escuela son los siguientes:

- 1.º Té de bautismo que acredite tener el aspirante 17 años cumplidos.
- 2.º Atestado de buena vida y costumbres, y certificacion de salud y robustez.
- 3.º Certificacion de haber estudiado las materias de instruccion primaria elemental y sufrir un examen de ellas ante la junta de catedráticos de la escuela. (Todos los documentos que anteceden estaran legalizados.)
- 4.º Saber herrar á la española; lo que se acreditará tambien mediante examen en la misma escuela.

ROMANESCA.

PAULINA.

Por Mr. Alejandro Dumas.

Continuacion.

Estaba de tal modo ocupado en mi dibujo, que no pude decir cuanto tiempo habia que trabajaba, cuando senti pasar por mi rostro una de esas brisas calientes que anuncian la aproximacion de una tempestad; al mismo tiempo cambio la mar de color, y de verde que estaba se vio cenicienta; me volví y un relampago surcaba el cielo cubierto de nubes tan negras, y apretadas, que pareció hendir una cadena de montañas; juzgué que no habia un instante que perder, he íce la vela, dirigiéndome hacia Trouville, arriado á la costa, á fin de escapar, en caso de peligro. Pero apenas habia andado un cuarto de legua, cuando se cruzaron una multitud de corrientes, el mar comenzó á agitarse y estalló la tormenta; no era de despreciar aquella advertencia, pues la borrasca se acercaba con la rapidéz de un caballo de carrera; inmediatamente tomé un remo en cada mano y comencé á bogar hacia la ribera.

para alcanzarla: felizmente era la hora del flujo, y aunque el viento fuese contrario, ó mas bien, aunque no habia viento sino ráfaga que se cruzaban en todos sentidos, las olas me empujaban hacia la tierra. Yo hacia maravillas remando con todas mis fuerzas, pero como la tempestad iba mas de prisa que yo me alcanzó. Para colmo de desgracia empezaba á caer la noche; mas yo esperaba, sin embargo; llegar á la orilla antes que la oscuridad fuese completa.

Pasé una hora terrible; levantaba mi barca como una cascara de nuez; seguía todas las ondulaciones de las olas, bajando y subiendo con ellas. Yo seguía remando; pero viendo que me causaba inutilmente, y previendo el caso en que me veria obligado á salvarme á nádo, tiré los remos en el fondo de la barca, y conservado solo mi pantalon y camisa, me desembaracé de todo lo que podia estorbar mis movimientos. Dos ó tres veces estuve á punto de tirarme al mar, pero la ligereza misma de la barca me salvó. Era tan profunda la oscuridad, que no podia distinguir nada á la distancia de veinte pasos; de modo que ignoraba si estaba lejos ó cerca de la ribera. De pronto senti una violenta sacudida, y no me quedó duda que habia tocado en tierra; pero era contra una roca, ó en la arena? Una ola me levantó de nuevo, y durante algunos minutos fui arrastrado con violencia:

por último, una vez fué empujada la barquilla con tanta fuerza, que cuando se retiró la mar quedó encallada. Yo no perdí un instante, tomé mi paletot y salté abandonando el resto; llegabame el agua á las rodillas, y antes que me alcanzara la ola que veia venir hacia mí como una montaña, ya estaba en la playa.

Ya comprendí, que yo no perdería tiempo; me eché el paletot sobre los hombros y me dirigí rápidamente hacia la costa. Pronto reconocí que me deslizaba sobre guijarros redondos, los cuales indicaban los límites del flujo; continúe subiendo aun mas, y cuando conocí que andaba ya sobre las grandes yerbas que nacen en las playas, me detuve, considerándome seguro.

Es una cosa magnífica la mar vista de noche á la luz del rayo y durante una tempestad; es la imagen del caos y de la destruccion; es el único elemento á quien Dios haya dado el poder de rebelarse, cruzando sus olas con sus rayos. El Océano parecia una cadena inmensa de montañas móviles, con cimas confundidas con las nubes y con valles profundos como abismos; á cada trueno, una luz pálida serpenteaba desde estas cimas á estas profundidades, y luego se apagaba en los abismos, tan pronto abiertos como cerrados. Contemplaba yo con un temor lleno de curiosidad este espectáculo prodigioso, que Vernet quiso ver y que miró inú-

5.º Los que se matriculen para segundo y tercer año presentarán un certificado de haber ganado el curso anterior.

6.º Todos los alumnos sin distinción pagarán 80 rs por derechos de matrícula, cuyo pago se verifica en dos plazos: el 1.º al matricularse, y el 2.º á mediados de curso.

7.º La matrícula será personal.

Lo que se anuncia al público para su conocimiento y efectos consiguientes.

Córdoba 15 de Agosto de 1857.—El Director, Enrique Martín.

Seccion de Noticias.

NACIONALES.

—Los Guardias civiles que capturaron al cabecilla republicano Caro, han sido recompensados con la cruz de Maria Isabel Luisa pensionada. La misma recompensa han obtenido cuatro paisanos que contribuyeron á dicha captura. Tambien se ha concedido la misma cruz pensionada á los seis guardias que por igual número de horas se defendieron en su cuartel de Utrera de la faccion republicana. Asimismo se han concedido diversas recompensas á las fuerzas que tomaron parte en la accion de Benaojan.

—Leemos en la *Epoca*:

«Si nuestras noticias son exactas, S. M. la reina Cristina, el infante D. Francisco y los duques de Montpensier serán invitados á asistir al parto de la Reina. Lo probable hoy es que solo los últimos vengán á Madrid.»

—Monseñor Barilli, preconizado arzobispo de Tiana en el último consistorio, estará en Madrid á mediados de setiembre, como Nuncio de Su Santidad.

—El príncipe de Orange llegó el 14 á Vigo. El vapor que le conducía saludó á la plaza con 21 cañonazos, contestándole esta inmediatamente con otros tantos disparos desde la bateria de Lage. En seguida fueron á cumplimentar á S. A. las autoridades militares y civiles, cuerpo consular, etc. A las once de la mañana desembarcó impensadamente el príncipe y despues de hacer varias visitas y dar un paseo por el pueblo, se retiró al vapor, citando para las cuatro de la tarde á las autoridades á comer á bordo. A las seis volvió S. A. á desembarcar, siendo esta vez recibido con todos los honores que á su alta gerarquía corresponden. El 14, á las ocho de la mañana salió para Lisboa.

—Segun leemos en un periódico de Bar-

tilmente atado al mastil de un buque; porque jamás pincel humano podrá imitar aquella espantable grandiosidad y majestad terrible.

Tal vez me hubiera quedado allí toda la noche escuchando y mirando, si de repente no hubiera sentido que anchas gotas de agua azotaban mi rostro; las noches estaban ya frías aunque estabamos á la mitad de setiembre, y comencé á buscar en mi imaginacion un abrigo á que poderme acoger; entonces me acordé de las ruinas que habia visto desde el mar, y que no debian estar lejos de punto en que me hallaba. Por tanto continué subiendo una pendiente rápida, y pronto me encontré en una especie de plataforma; segun comencé por que apercebía en frente de mí una mancha que no podía distinguir, hasta que brilló un relampago y reconocí el pórtico me lo arruinado de una capilla. Entre, y me hallé en un claustro en uno de cuyos ángulos me senté. La sombra de un pilar, decidido á esperar allí el día; porque no conociendo la costa, no podía aventurarme con aquel tiempo en busca de una habitacion. Por otra parte, en la Vendée y en los Alpes, durante mis carcerias, habia pasado veinte noches peores —un que la que me esperaba: lo único que me inquietaba era cierta debilidad de estómago que me recordaba no habia tomado nada desde las diez de la mañana, cuando recordé que habia encargado á Mme. Oseraite proveyera los bolsillos de mi paletot: en efecto,

celona, entre siete y ocho de la noche del 13 fué asaltada en Tona la casa de campo llamada Curminons por unos malhechores que asesinaron al heredero de la casa y á su esposa. Una circunstancia horrorosa hay, segun parece, en esta catástrofe, y es que la cabeza de una de las víctimas se encontró dentro de la casa y el cuerpo fuera. El padre se encerró en un cuarto y se salvó. A las voces que daba pidiendo auxilio acudieron algunos vecinos, pero sólo para presenciar los horrores que dejamos indicados.

EXTRANGERAS.

—La *Gaceta* ha publicado el siguiente parte telegráfico.

Paris 16 de agosto de 1857. Una correspondencia de San Petersburgo, publicada en la *Gaceta de Kongsberg*, anuncia que se ha mandado hacer una reduccion de 30,000 hombres en la Guardia imperial, y se cree probable otra reduccion en mayor escala en el resto del ejército.

Esta comunicacion viene á confirmar lo que con referencia á castas de San Petersburgo han dicho los periódicos extranjeros y es una prueba de los pocos temores que tienen en Rusia en cuanto á una guerra.

—El vapor Valetta ha llegado á Marsella el 13 con la Mala de las Indias. Las noticias recibidas de aquellas regiones alcanzan al 14 del pasado por lo que hacen á Bombay, y al 27 de Junio en cuanto á Delhy, en cuya fecha, la plaza continuaba siendo el principal baluarte de los sublevados. Estos parece que habian intentado varias salidas, pero en todas ellas habian sido rechazados por las tropas del general Barnard cuyo número se hace subir á unos 8,000 hombres europeos y unos 5,000 cipayos fieles á toda prueba. Con tan escaso número de combatientes poco puede prometerse el general Barnard y si consigue imponer respeto á los insurrectos interin llegan los refuerzos que son menester para someterlos de nuevo, no habrá logrado escasa ventaja á nuestro entender.

Entretanto la insurreccion continuaba propagándose por todo el territorio de Bengala, estallando varios movimientos sucesivos en puntos donde el orden no se habia turbado ni se notaban sintomas que anunciassen que podria turbarse. En la Provincia de Calcuta y en la presidencia de Bombay tambien se ha alterado la tranquilidad, si bien no se dice hasta que punto; pero en cambio todo seguia en paz en Penjab y Madras.

llevé á ellos la mano con presteza, y encontré un pañuelo en uno y una botija de ron en el otro. Aquello era una cena perfectamente adaptada á las circunstancias, y apenas la hubo terminado, senti renacer un dulce calor en mis miembros, que ya empezaban á entorpecerse: mis ideas se reanimaron, y conociendo que me acometia el sueño, conduciendo por el cansancio, me encoji en mi paletot, y me recosté contra el pilar, donde pronto mecido por el ruido del mar, que venia á estrellarse contra la orilla, y por el siseo del viento que zumbaba en las ruinas, me dormí.

A las dos horas, poco más ó menos de sueño, desperté al ruido de una puerta que se cerraba, rechinando sobre sus goznes y golpeando el muro. Abrí los ojos enormemente, como sucede cuando uno sale de un sueño inquieto y despues me levante, tomando la precaucion instintiva de ocultarme detrás del pilar... Pero por más que miré nada vi ni oí en rededor mio; sin embargo no por eso dejé de estar sobre aviso convencido de que el ruido que me despertara habia sonado bien y realmente, y de que no me habia engañado la ilusion de un sueño.

III.

La tormenta habia cesado, y aunque el cielo estuviere cargado siempre de negras nubes, la luna deslizaba por entre ellas de vez en cuando uno de sus rayos.

Como se ve, todo esto en nada difiere de lo que ya nos habia anunciado el telegrafo refiriéndose á correspondencias particulares, y que no en valde al saberlo, dijimos que esperábamos verlo confirmado por las noticias de la Mala. La situacion de la India es hoy, la misma, poco más ó menos, que esa en la fecha de las que se recibieron por el correo anterior á este; si es que ahora vienen detalles más circunstanciados respecto de los sucesos, lo sabremos pronto por lo que de ellos dirá la prensa de Londres.

—Dicese que el 23 de este mes saldrá de Constantinopla para Inglaterra lord Strafford de Rodcliffe, en virtud de la licencia que para ausentarse de la capital de Turquía le ha dado su gobierno. Con la venida de este célebre personaje á Londres, no dejarán de saberse curiosos detalles acerca de la lucha diplomática en que ha fluctuado por espacio de tanto tiempo el gobierno otomano.

—Por un decreto imperial publicado últimamente en el *Moniteur* francés se crean condecoraciones militares para los que combatieron en las grandes guerras de 1792 y 1815.

—En el teatro Ambigu Comique de Paris se ha representado el terrorífico drama en 5 actos y 12 cuadros, de los señores Brissebarre y Eugenio Nus, titulado «El hombre sin cabeza.»

—La industria de conservas alimenticias da trabajo en Francia á más de quince mil personas. Los hombres empleados en ella ganan de 12 á 14 reales diarios y las niñas de 4 á 5 reales. Este ramo ya empieza á aclimatarse en España, pero la importacion es muy considerable y la exportacion ninguna; véase cuanto tenemos que hacer, advirtiendo que una gran parte de los vegetales que en Francia se aplican á este objeto, en España se pierden.

—Se acaban de hallar en Mayense los vestigios de la prensa que usó Juan Gutemberg para sus primeros ensayos. La plancha transversal de la misma por donde corria el cilindro está muy bien conservada y tiene estampado el insignificativo milésimo de 1413. Dicha prensa se halla actualmente en Stockolmo.

—El procedimiento inventado por Mr Daines es de una importancia inmensa por las grandes ventajas que son consiguientes á su aplicacion. Por su medio las piedras de todas clases hasta las más flojas y desmenuzables, los ladrillos, las cales; morteros y en general toda clase de argamasas usadas en las construcciones, adquieren en su superficie despues

En uno de estos momentos de claridad rápida, volví la vista hacia la puerta que habia creído oír rechinar, para estenderla en derredor mio, y vi como creí haberlo distinguido, á pesar de las tinieblas, que estaba enmedio de una antigua abadía arruinada: segun podía juzgar por los restos que aun quedaban en pie, me hallaba en la capilla: á derecha é izquierda se estendia los dos corredores del claustro, sostenidos por grandes arcadas, mientras que en frente, algunas piedras rotas y hundidas entre las yerbas, indicaban el pequeño cementerio donde los antiguos habitantes de este claustro venian á descansar de la vida al pie de la cruz de piedra mutilada, pero todavía en pie.

Tu sabes, continuó Alfredo, y todos los hombres verdaderamente valientes lo confesarán, que las influencias físicas tienen un poder inmenso en las impresiones del alma. La vispera habia escapado yo de una tormenta horrible, y llegando medio yerto entre ruinas desconocidas, me dormí con sueño fatigado, que pronto perturbó un ruido extraordinario en aquella soledad, en fin, al despertarme, me hallé en el teatro mismo de aquellos robos y asesinatos que hacia dos meses desolaba la Normandía; encontrábame solo, sin armas, y como te he dicho, en una de esas disposiciones de ánimo cuyo antecedente físico impide que la entorpecida parte moral recobre su energía.

(Se continuará)

de secas, la estraña propiedad de resistir los efectos destructores de la atmósfera, librándose en cierto modo de la ruina á que eternamente parecían condenadas. La destrucción de las maderas, el uso que todo lo consume, el incendio, el rayo, los huracanes cualquiera accidente imprevisto, ó una de esas fuertes sacudidas de la naturaleza á que nada ni nadie se resiste serán de hoy mas las únicas causas de que se arruinen los edificios; pero no lo será la acción deletérea de esa atmósfera que nos envuelve á la cual puede atribuirse la mayor parte de las ruinas en las construcciones de hoy en día.

—Hé aquí el procedimiento de M. Daines, sobre el cual llamamos seriamente la atención de nuestros ingenieros, arquitectos y constructores.

Se toma una disolución de azufre sublimado en aceite de linaza ú otro cualquier guardando la proporción de una parte de la primera sustancia por ocho de la segunda. Se echan estos ingredientes en una olla que se expone al calor de un baño de arena a la temperatura de 266 á 278 grados del termómetro de Farenhet, no retirándole de dicho baño hasta que se haya disuelto completamente el azufre. Cuando la disolución se ha enfriado lo bastante, se estiende por medio de una brocha ó de cualquiera otra manera conveniente, sobre la superficie de las piedras, ladrillos, construcciones etc, y estas despues de secas adquieren la importante propiedad que hemos manifestado.

—Hase dicho formalmente, hace dias, que el conde Cavour habia dirigido á todos sus agentes en las cortes extranjeras, una circular relativa á los últimos sucesos de Italia. Segun *L'Opinione* periódico de Turin, dicha circular no ha existido, y por tanto los que la anunciaron han debido inventarla.

—Dícese en una correspondencia de Londres, fecha del 6 del actual:

«Añoche se echó el cabo del cable submarino del Atlantico en la costa de Irlanda, cerca de Valencia, de la manera mas satisfactoria. Su escelencia el lugarteniente de Irlanda presidió la operación. Dentro de poco sabremos aquí todas las mañanas el precio del mercado de Washington á la misma hora que los habitantes de la capital de los Estados Unidos.

—El gobierno frances ha denegado la autorizacion pedida por dos amigos de Eugenio Sue, célebre novelista, para trasladar á Francia sus restos mortales.

—Las últimas noticias de Marsella anuncian que á causa de las considerables importaciones que se efectuan, el mercado propende cada vez mas á la baja. De los 35,000 hectólitros de trigo de diversas clases que se pusieron á la venta el 5 de Agosto, únicamente se espendieron 12,000 y á precios muy bajos. En cuatro dias han arribado al puerto de dicha ciudad 66,000 hectólitros de granos; 36,000 de trigo y los restantes de cebada y centeno.

—Durante el mes de julio último, han obtenido los teatros de París, un total de entradas cuyo valor asciende á 399,647 frs. 85 cs.

Los conciertos, los bailes, los cafés de espectáculo, etc. han producido 157,919 frs. 85 cs.

Las curiosidades diversas, 3,566 frs. 40 cs.

En junio los teatros habian dado 251,396 frs. 30 céntimos; los conciertos, etc., 40,725 frs. 55 céntimos; y las curiosidades, 9,269 frs. 85 céntimos.

Como se vé, julio es mas productor para los empresarios.

—De los sucesos de la India, poco es lo que hoy podemos añadir á lo que ayer dijimos á nuestros lectores. Las ciudades de Morandabard, Tirabad, Sec, Topore, Sangor, Nowgong, Vaudar, Indore, Suttighur y Mroe,

se habian unido á la insurreccion, y debemos suponer que estos sean los nueve puntos de que nos hablaron los partes telegráficos publicados anteriormente con referencia á las noticias que, por lo visto, ha traido la Mala; la insurreccion continuaba, de consiguiente, en su periodo de desarrollo. El gobernador de la India habia puesto á precio las cabezas de los sublevados, cuyos prisioneros eran objeto de un completo esterminio. Todas estas circunstancias prueban que el estado del pais era cada vez mas grave, si bien se contaba aun con la fidelidad de varias provincias. Sin embargo, los fondos ingleses vinieron algun tanto mejorados en la cotizacion correspondiente al 17 del actual.

—La América Central es presa nuevamente de las disensiones intestinas. Dos facciones, los camorristas y los leonistas, se disputan la supremacia en Nicaragua, olvidando que sus discordias han podido conducirles á la perdida comun. Por otra parte hay ruptura diplomática entre Nicaragua y Guatemala. Salvador ha escapado milagrosamente de una revolucion, por haber ensayado el general Barrios derribar al presidente Canpo; pero todo terminó felizmente sin efusion de sangre por la sumision voluntaria del general y sus cómplices, que serán desterrados á Honduras.

—La Direccion general del ramo de aduanas del vecino imperio ha publicado el cuadro del comercio francés durante el año de 1856. A 4,587 millones de francos asciende el valor de las importaciones y esportaciones verificadas en las colonias y naciones extranjeras; presentando, por lo tanto, un aumento de 608 millones con relacion á 1855.

Gaceta.

—EXPOSICION AGRÍCOLA.—Se acerca el 24 de Setiembre, dia en que debe tener lugar en la montaña del Principe Pio, de Madrid, la exposicion los adelantos de nuestra agricultura. En ese brillante certamen estarán representadas todas las provincias de España, y en algunas se está trabajando con perseverante celo para presentarse dignamente. El Sr. Gobernador de esta provincia se ha consagrado desde su llegada á estimular y decidir á muchas personas á tomar parte en la exposicion, y al frente de la junta encargada se esmera con esta en que Córdoba corresponda con lo que de ella se espera á su brillante timbre de eminentemente agricola. Nos ocuparemos oportunamente en dar á conocer los objetos que han de remitirse, y hoy lo vamos á hacer de los que envia el Instituto provincial de esta capital. Consisten en una coleccion forestal en que figuran casi todos los objetos que pueden obtenerse del aprovechamiento ó explotacion de nuestros bosques.

Esta coleccion se compone: 1.º de una de rocas, en que se hallan clasificados los tipos mas dominantes que constituyen cada una de las diferentes localidades de la provincia formando su bajo suelo, y de cuya descomposicion resulta la tierra cultivable de cada una de sus zonas botánico-agricolas: 2.º de una de botánica, dividida en raices y cortezas, presentando todas las que pueden aplicarse á los usos de la vida. Maderas: contendrá esta sobre 140 muestras labradas artísticamente de modo que pueden observarse la corteza y su aspecto natural en el fondo, y las aguadas en sus cortes: esta coleccion cremos será notable, asi por el número de especies como por el tamaño de alguno de los ejemplares. Frutos: comprende los de árboles y arbustos salvajes y que pueden servir de alimento al hombre y á los ganados. 3.º Coleccion de viscos y carbonos,

que se obtienen ó pueden obtenerse de las diferentes maderas. 4.º la parte zoológica estará representada por los despojos de los animales montaraces mas notables, figurando las cabezas de ciervo y demas reses, sus hastas, uñas, pelos y pieles, estas últimas preparadas como se presentan en el comercio de peletería y tambien para el uso de los naturalistas, teniendo cabida igualmente las principales aves de caza. 5.º y por último una coleccion de insectos perjudiciales á los bosques. Contiene esta diferentes especies y las muestras de maderas de construcción acometidas por ellos.

Nos atrevemos á dar las gracias en nombre de la Provincia á nuestro amigo D. Fernando Amor, Catedrático de Historia natural del Instituto, que tan bien ha sabido interpretar el alto pensamiento del Gobierno, y felicitamos al Establecimiento por la buena ocasion que se le presenta de lucir una parte, aunque pequeña, de su Museo de historia natural, fruto de ocho años de constantes trabajos de aquel profesor y de los deseos de engrandecimiento de la casa, manifestados por sus directores los Sres. Medina y La Cerda, y muy particularmente por el actual D. Juan Antonio de la Corte, el que nos consta ha acogido con entusiasmo el feliz pensamiento del Sr. Amor, y nada ha omitido para que nuestros montes se hallen representados en Madrid de una manera casi completa.

—OPOSICIONES.—Ayer empezaron en esta capital los actos para las oposiciones á los curatos y beneficios vacantes en la Diócesis.

—OBRA NECESARIA.—Contando con la suscripcion que se ha reunido, y cuestacion que se ha hecho para la obra de la Torre é Iglesia de S. Pablo, su activo y celoso Capellan ha determinado se dé principio á los trabajos el Lunes 24 del corriente.

—DIRECCION.—La empresa del teatro del circo de Paul en Madrid ha reformado la parte de declamacion, confiando la direccion de ella al conocido actor D. Benito Chas de Lamotte, que ha actuado en el teatro de esta capital hasta el final de la temporada anterior.

—PUEDE ENSAYARSE.—El azufrado ha producido muy buenos resultados en algunas viñas del término de esta capital para desterrar el *oidium*.

—DIPUTADO.—En la votacion de diputado á cortes verificada el dia 16 en Alicante ha sido elegido sin oposicion el Sr. D. José Sierra, director general del Tesoro público y candidato que fué en esta Capital en las últimas elecciones.

—GALANTERIA.—Un joven elegante y muy obsequioso para con las damas, dijo á una en cierta ocasion:

«Os lamentais, señorita, de que no haceis ningun progreso en la lengua francesa; pero eso no debe causaros estrañeza, pues no hay maestro que á vuestro lado pueda salirse del verbo amar.»

—A LOS MÉDICOS.—Se halla vacante la plaza de médico titular del Carpio, dotada con 2.500 rs. y las igualas particulares con el pueblo, que segun lo que hoy arrojan ascienden con corta diferencia á 6.000 rs. Hasta el 15 de Setiembre próximo se admiten solicitudes.

—SUBASTA.—El dia 6 de Setiembre próximo se subasta en Pedroche el arriendo por cuatro años de las dos Dehesas de Propios tituladas: Bramadero y Ranchal.

—LA RAFAELA Y EL PASEO.—Ha sido admitido el registro de las dos minas de carbon que llevan aquellos títulos: la primera sita en el centro de Antolin y arroyo del Lobo y la segunda en Agua viva y arroyo de la Virgen, término de Belméz.

Hoy, S. Bonoso y S. Maximiliano, mártires, y Sta. Juana Francisca Fremiot, viuda, fundadora.

S. Bonoso y S. Maximiliano, hermanos naturales de Andalucía, fueron soldados por los años de 300. Sabedor Daciano de la religión que profesaban, intentó persuadirlos a que abandonasen sus creencias; pero siendo inútiles sus intentos los condenó a ser decapitados.

Hoy reza la Iglesia de Sta. Juana Francisca Fremiot, viuda, con rito doble y color blanco.

JUBILEO CIRCULAR.—En la Iglesia de S. Francisco.

Séptimo día de Novena en la Iglesia de S. Andrés a las oraciones.

Los asociados a la Corte de María visitarán hoy la Imagen de Nra. Sra. de las Nieves, en la Catedral.

CUEROS PARA HOY.—Rosario por la noche. En S. Andrés, S. Pablo, Sma. Trinidad, S. Rafael, S. José, Socorro, Aurora, Buen Suceso, S. Juan de Letrán, Amparo, Alegria, Jesús Nazareno, Sr. de las Animas, Caballero de Gracia, Nra. Sra. de Belen y pastores en el Alcazar Viejo, hermita de los Stos. Patronos, puerta del Colodro y Corona en los Dolores.

Boletín Comercial.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 17 de Agosto.—3 por 100 consolidado a 59.00 y el diferido 26.15.

CORDOBA.—Precios de los granos el día 19. Trigo de 66 a 70. Cebada de 28 1/2 a 31. Habas de 90 a 90.—Aceite dentro de la ciudad a 54; id. en los molinos a 45. Jabon blando a 15 cuartos libra. Carne de vaca a 32 cuartos libra en las carnicerías.

SEVILLA.—Trigo en la Alhondiga de 54 a 64. Cebada de 26 a 31. Aceite en la Calzada a 43; para consumo a 54.

MALAGA.—Trigo de 50 a 68. Cebada de 24 a 31. Maiz de 40 a 50. Garbanzos de 100 a 130. Habas de 40 a 50. Yeros a 60. Alpiste de 100 a 112. Aceite a 47.

GRANADA.—Trigo de 57 a 64 rs.; Cebada de 34 a 56; Habas de 43 a 44. Aceite a 57.

CORREOS.

MADRID y su carrera. Debe llegar diariamente a las 7 y 25 minutos de la mañana.—Debe salir todos los días a las 6 de la tarde.

CADIZ y la suya, ó sea Puertos.—Debe entrar diariamente a las 5 y 1/2 de la tarde.—Debe salir todos los días a las 5 de la mañana.

MALAGA, Granada y su carrera Antequera, Benaméjil, Lucena, Priego, Cabra, Baena, Castro del Rio, Montilla, Puente Genil, Aguilar, Fernannuñez, Rambla y Montemayor. Entra todos los días a las 3 de la mañana.—Se despacha todos los días a las 12 y 1/2 del día.

LA SIERRA POR ESPIEL.—Entra todos los Lunes, Miércoles y Sabados a las 6 de la tarde, y sale los Domingos, Martes y Jueves a las 11 de la mañana. Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su carrera, de Fuenteovejuna y la suya, y la de Obejo, Villaviciosa, Villaharta, y Villanueva del Rey.

TRASPORTES.

CARRUAGE DE CORDOBA A ESPIEL Y BELMEZ.—Desde el lunes 17 del corriente competará sus expediciones hasta este último punto el carruaje dispuesto para asientos y enseres que solo llegaba a Espiel; satisfaciendo de este modo necesidades de esas dos importantes poblaciones y de los muchos viajeros que se dirigen continuamente hacia esa parte de nuestra provincia.—Precios de los asientos de Córdoba a Belmez 28 rs. a Espiel 20, a los puntos intermedios a razon del 2 y 1/2 rs. legua. Encargos a Belmez 5 rs. a Espiel 2. Sale de Córdoba los lunes y jueves a las cinco de la mañana y de Belmez los martes y viernes a las dos de la tarde.

LA ANDALUZA.—Este coche diligencia hará sus viajes a Lucena en el presente mes TODOS LOS DIAS. Saldrá de Córdoba a las 6 de la tarde. Se despacha en el parador del Sol.

PRECIOS DE LA ANDALUZA.

Table with 3 columns: Location, Bna. Int., Omb. De Córdoba a Bna. Int. Omb. Cuesta del Espino. 4 0 5 1/2 Fernannuñez. 15 10 8 1/2 Montemayor. 15 12 9 1/2 Portichuelo. 18 14 11 1/2 Montilla. 20 16 12 1/2 Aguilar. 25 18 14 1/2 Monturque. 28 22 17 1/2

Lucena. 25 20

DILIGENCIAS DEL COFREO ENTRE CORDOBA Y LUCENA.—Esta empresa hace sus expediciones diariamente guardando las horas e itinerario del mismo. La administración se halla establecida en la carrera del Puente núm. 24 y 25 a cargo de D. José Muñoz.

PRECIOS DE LOS ASIENTOS.

Table with 3 columns: Location, Bna. Int., Omb. De Córdoba a Bna. Int. Omb. Cuesta del Espino. 4 0 5 1/2 Fernannuñez. 15 10 8 1/2 Montemayor. 15 12 9 1/2 Portichuelo. 18 14 11 1/2 Montilla. 20 16 12 1/2 Aguilar. 25 18 14 1/2 Monturque. 28 22 17 1/2 Lucena. 25 20

LA NUEVA SEVILLANA.—En la misma administración se admiten toda clase de trasporte y asientos para Sevilla y demas puntos de su carrera a precios convencionales.

CARRIOS PARA ANTEQUERA Y MALAGA.—Desde 1.º de mes de Julio se ha establecido uno de 11 propiedad de D. Alfonso Maroto, que saldrá para dicho punto todos los Viernes por la tarde y de Antequera los Lunes. Se admiten pasajeros y toda clase de cargamentos a precios convencionales. Despachos: En esta Ciudad por su dueño carrera del Puente número 70, en Antequera Parador de la Castaña por D. Antonio Fernández.

UNICOS CARRUAGES DIARIOS Y PERIÓDICOS ENTRE CORDOBA Y SEVILLA DE D. JOSE MARIA SORIANO. Desde primeros del próximo Setiembre se establece este servicio y hará sus salidas todos los días pares por la mañana; se admiten pasajeros, enseres y toda clase de cargamentos a precios convencionales. Despachos en esta Ciudad por D. Alfonso Maroto, Carrera del Puente número 70 y de Sevilla por D. José de Aja, Genova, núm. 28.

DILIGENCIAS DEL MEDIO DIA DE ESPAÑA.—Entran de Madrid los días pares a las 8 de la mañana y salen para Sevilla a las 9.—Entran de Sevilla los días impares y salen para Madrid a las 6 horas.

DILIGENCIAS POSTAS GENERALES.—Entran de Madrid los días pares a las 7 de la mañana y salen para Sevilla a las 8.—Entran de Sevilla los días pares y salen para Madrid a iguales hora.

CARRUAGES ACELERADOS DE D. ONOFRE D. BENITO FERRER.—Entran de Madrid y Sevilla los días pares a las 4 de la tarde, y salen los días impares a las 5 de la madrugada. Se despachan en esta Ciudad por D. Policarpo Vergara, Posada del Puente.

DE CORDOBA A MONTILLA.—Un carro muy cómodo y seguro hará este viaje, saliendo de Córdoba, todos los Lunes y Viernes a las ocho de la mañana. Se despacha en la posada de la Herradura, calle del Pótro.

En Córdoba calle de Lineros casa núm. 30 y en Aguilar, posada de Santa Brigida, dan razon de un carro que verificará desde el día dos expediciones semanales entre las poblaciones expresadas siendo los de salida de Córdoba los Martes y Sabados y de Aguilar Jueves y Domingos. Los precios de arrobos y asientos serán convencionales y económicos.

CARRUAGES DE CORDOBA A MADRID, de la propiedad de D. José María Amo. En su despacho calle de la Sillería núm. 6, se admiten toda clase de arrobos y asientos a precios convencionales.

Avisos.

VENTA. La de una maquina de caballos de madera con 24 asientos, utensilios correspondientes, bien construida en buen estado de servicio. El que quiera interesarse en su adquisicion podrá tratar de su ajuste con D. Antonio Obispo, calle Carnecerías núm. 45 en esta capital. 4-1

VENTA. A voluntad de su dueño se venden dos casas de libre procedencia situadas una en la calle de la Paciencia núm. 3, y la otra en la calle de S. Pablo núm. 13 de esta ciudad. La persona a quien pueda convenir su adquisicion podrá dirigirse a D. Manuel Carrillo, que vive en la calle del Mármol, de Bañuelos, y facilitará cuantas noticias se apetezcan sobre el particular. 4-4

ORGANISTA. En un convento de Religiosas de esta Ciudad se necesita una jóven para ocupar la plaza de organista. En la Redaccion de este periódico se dará razon. 4-4

VENTA. Se enagena una casa

calle puerta de Baeza núm. 2, el que quiera interesarse en su adquisicion podrá tratar de su ajuste con D. Agustín Macarro, calle Azonaica núm. 5, en esta capital. 4-4

OTRA. Por ausentarse el dueño de esta capital, se vende para un matrimonio una cama nueva de hierro de última moda, en la calle Mármol del Bañuelo daran razon. 4-4

ARRENDAMIENTO. Se arrienda desde el día una casa núm. 5, Parroquia de Santiago, calle Siete rebueltas, con portal, patio principal, ocho habitaciones, de pensión, cocina baja, apartado con un abundante pozo, y pile y su corral. Darán razon en la calle de don Rodrigo núm. 4 ó en la plazuela del Vizconde en la sombrereria de D. José Sánchez. 4-4

CASA. Se arrienda desde el día la del núm. 14 en la plazuela del Realjo. Su dueño vive en la calle de Letrados número 41. 4-4

ALHONDIGA. La persona que quiera dar en arrendamiento un local de esta capital que pueda servir cómodamente para el establecimiento de una alhondiga y esté en un punto céntrico, se servirá manifestarlo en la redacción de este periódico donde se le dirá quien desea adquirirlo. 4-4

ALMONEDA. Se hace de todos los muebles y efectos procedentes de la testamentaria de D. Manuel de Toro, Bro. en el Alcazar Viejo calle del Medio, núm. 4. Se despacha de 7 a 12 de la mañana y desde las cuatro de la tarde hasta anochecer. 9-9

VENTA. Se venden dos carros grandes con doce mulas y sus atalajes, en Granada; se dan con mucha equidad. En la redacción se dirá quien es el comisionado en esta ciudad. 6-3

VENTA. En subasta privada se adjudicarán al mejor postor, el 31 del corriente a las doce de la mañana, las enseres y chaparros desde el grueso de 16 pulgadas de circunferencia en adelante, que hay en la dehesa de Vera, pago de Campo bajo. Hasta dicho día oye proposiciones su dueño que vive calle del Rejox, núm. 3. 4-3

ALMONEDA. La hay de varios muebles por ausentarse sus dueños en la calle del Poyo núm. 19. 5-3

VENTA. Se vende una berlina clarens enteramente nueva, bien contruida por los últimos diseños de Paris y de las mas elegantes; en la redacción de este periódico daran razon. 10-9

PLUMAS PARA ESCRIBIR De Gutta percha, de tres puntos, y de acero de todas clases, de ave superiores, cortadas en cajas y de todo el largo. Sin cortar superiores inglesas, y portaplumas de 4 cuartos hasta 30 rs. En el despacho de este periódico calle de la Librería, núm. 1. 4-4

ARRENDAMIENTO. El de la Hacienda nombrada de la Tejera, situada en el término de Villaviciosa, desde San Miguel 29 de Setiembre venidero del corriente año. Las personas que quieran interesarse en el podrán acudir a casa del Procurador D. Rafael de Espejo que vive calle de Santa Victoria núm. 3, donde están de manifiesto el pliego de su renta y condiciones para realizarlo. 8-7

PAPEL PAUTEADO. En el despacho de este periódico, calle de la Librería núm. 1, se hallará de todas reglas por mayor y menor.

Por las secciones anteriores.

J. MARTINEZ.